
 

 

（花巻市文化会館運営審議会）会議録 

 

１ 開催日時 

  平成２９年８月２４日(木) 午前１０時～午前１０時３５分 

 

２ 開催場所 

  花巻市文化会館 第５会議室 

 

３ 出席者 

(1) 委員 ９名 

多田 貢委員（今回の会議にて会長に選任）、菅原美智子委員、菊池房江委員、 

秡川りみ子委員、伊藤甲正委員、高橋信也委員、及川有子委員、猿舘祐子委員、

佐々木和久委員 

(2) 事務局（生涯学習課、文化会館） ４名 

   生涯学習課  中村課長 

文化会館   髙橋館長、多田副館長、黒澤主任 

 

４ 議題 

(1) 報告事項 

・平成２８年度花巻市文化会館の運営状況について 

 

５ 議事録 

会議に先立ち、中村生涯学習課長より委員に委嘱状交付 

 

(1) 開会 髙橋館長 

 

(2) 挨拶 

 

中村生涯学習課長（要旨は次のとおり。） 

本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 

日頃より文化会館の運営にご理解とご支援をいただき、心より感謝申し上げま

す。また、この度は、引き続き委員をお願いいたしました皆さま、新たに委員を

お引き受けいただきました皆さまにおかれましては、ご多忙の中、快く委員をお

引き受けくださりありがとうございます。 

文化会館はご存じのとおり施設の老朽化が進んでおりますが、花巻市全体で公

共施設等総合計画を策定し、今後個別施設計画を立てていくこととしておりま

す。ただ、雨漏り等緊急を要する修繕については予算の確保に向けて一層努力し

ていきたいと思っております。 



 

 

本日は、この後、平成２８年度の会館に利用状況、自主事業の公演実績など、

会館の運営状況についてご報告申し上げますが、委員皆さまから広くご意見を頂

戴し、今後の会館運営に反映させてまいりたいと思いますので、どうぞよろしく

お願いいたします。 

 

(3) 会長・副会長の選出 

 

[中村生涯学習課長] 

 それでは、暫時仮議長ということで進めさせていただきますので、皆さまのご協力を

お願いいたします。 

 会長・副館長の選出の件でございますけれども、花巻市文化会館管理規則第１５条第

１項の規定により、審議会に会長及び副館長を置き、委員の互選によって決めるという

ことになっております。 

 初めに互選の方法についてお諮りいたしたいのですが、どなたかご意見ありません

か？ 

 

（「事務局に一任」という声あり） 

 

ただ今「事務局に一任」という声がありましたが、事務局案は用意しておりませんの

で、よろしければ会長・副会長に留任していただくことでよろしいでしょうか？ 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしということで多田委員に会長を、千葉委員に副会長をお願いすることに決

定いたしました。 

 

(4) 審議  

 

平成２８年度花巻市文化会館の運営状況について 

 

[議長(多田会長)] 

それでは、審議に入ります。 

本日は、「平成２８年度花巻市文化会館の運営状況について」を議題といたしま

す。事務局から説明をお願いいたします。 

 

  （事務局が説明。主な質疑の内容は、次のとおり。） 

 

［議長] 



 

 

ただいま事務局から説明がありましたが、平成２８年度花巻市文化会館の運営状況に 

ついて、ご質問、ご意見等お願いします。 

[伊藤委員］ 

  会館の維持管理について、老朽化による建物の建て替えの基準年数という様なもの

はあるか。 

［事務局］ 

文化会館は建設から４２年経過している。文化会館を建設した際に国庫補助金を使

用している。補助を受けた施設について６０年は維持していく必要がある。そのため

市が所有するすべての公共施設を対象として策定した公共施設等総合管理計画に沿っ

た文化会館の改修計画を来年度までに策定していく。 

［伊藤委員］ 

文化会館のトイレを和式から洋式にしてほしいという声はあるか。 

［事務局］ 

利用者から多く寄せられている。今までは少しずつ改修を行ってきたが、今後策定

する改修計画ではトイレ全体を改修し、洋式トイレを増やす方向で進めている。 

  [伊藤委員] 

   トイレが和式のため文化会館に行きたくないという声もあるので、トイレの改修に 

  も力を入れてほしい。 

［及川委員] 

北上のさくらホールでは生徒が勉強などでも多く利用している。文化会館にはその

ようなスペースはあるか。 

［事務局] 

建てられた時期が古く、芸術文化の施設としてのホールが重点的に整えられている

ため、文化会館内に高校生が勉強等で利用できるスペースはない。 

［伊藤委員］ 

北上市のさくらホール、奥州市のＺホールなど、新しいホールを参考に改築してほ

しい。 

 ［議長］ 

平成２８年度は平成２７年度に比べて２割ほど使用料収入が増えている。増えてい

る要因は何が考えられるか。 

[事務局] 

平成２７年度の収入が例年より少なかったため、平成２８年度は増加している様に

見えるかもしれない。また、平成２８年度は使用料収入額が増えていると同時に減免

件数及び減免額も増加している。減免の対象になる団体には申請の際に窓口で減免の

案内を行っているので、会館全体の利用の増加につながっているかもしれない。 

［菊池委員］ 

  減免の案内などを行い、さらに利用を増やす努力をしてほしい。 

 



 

 

 [議長] 

ほかに、質問、意見等ありませんか。 

（発言なし） 

質問、意見がないようですので、質疑を終結いたします。 

では、「平成２８年度花巻市文化会館の運営状況について」を原案のとおり承認す

ることでよろしいでしょうか。異議がないようですので、本件につきましては、承

認することに決しました。ご協力ありがとうございました。 

 

(4) 閉会 髙橋館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


